



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Motion von Michael Herrmann, FDP: Weitere  
Steuervereinfachung - Einführung Selbstbehalt Krankheitskosten  
ohne Steuererhöhung**

**Autor/in:** [Michael Herrmann](#)

**Mitunterzeichnet von:** Botti, Kirchmayr, Richterich, Straumann, Tüscher, Born, Dürr, Hiltmann,  
Hofer, Inäbnit und Schafroth Peter

**Eingereicht am:** 5. März 2015

**Bemerkungen:** --  
[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Der Landrat hat am 5. September 2013 ein Nichteintreten auf die Vorlage [2013/175](#) betreffend Einführung eines Selbstbehaltes beim Abzug für Krankheitskosten beschlossen. Zwar wurden die Vereinfachungsbemühungen für die Steuerpflichtigen sowie Veranlagungsbehörden gelobt, Hauptkritikpunkt praktisch aller Fraktionen waren jedoch die damit einhergehenden Steuererhöhungen, die schlussendlich zum Nichteintreten geführt haben.

Bereits in der Debatte im Landrat haben einige Parteien signalisiert, dass sie bereit sind, das Thema wieder aufzunehmen, sofern die Einführung eines Selbstbehaltes für die Steuerpflichtigen steuerneutral erfolgt. Dies hat zum Vorteil, dass trotzdem ein weiterer Schritt in Richtung Vereinfachung des Steuersystems erfolgen kann.

**Entsprechend wird der Regierungsrat aufgefordert, dem Landrat eine Vorlage über Änderung des Steuergesetzes zur steuerneutralen Einführung eines Selbstbehaltes beim Abzug für Krankheitskosten zu unterbreiten.**